
   

 

令和２年 第 16回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  令和２年 12月 23日（水） 午前 10時 

 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

報    告 １ 野々市市児童生徒就学援助費等の支給状況について（教育総務課） 

       ２ 少人数学級に関する国の動向について（学校教育課） 

       ３ 第 73回石川県民体育大会冬季大会について（スポーツ振興課） 

 

 

そ の 他 



   

出席委員 

 教育長                 大久保 邦彦 

  教育長職務代理者             松野 勝夫 

委員                   宮川 美保子 

〃                   安嶋 是晴 

〃                   髙桑 奈美 

 

 

欠席委員 

 委員                   松本 哲幸 

 

 

出席した事務局職員 

教育文化部長                中田 八千代 

教育委員会事務局参事兼学校教育課長   松田 英樹 

教育総務課長              塩田 健 

     生涯学習課長              松村 隆一 

     文化課長                田村 昌宏 

     スポーツ振興課長            清水  実 

教育総務課課長補佐           井沢 友宏 

教育総務課庶務係長           盛本 圭一 

 

 

 

傍聴人 ０人
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議  事 

 

 

開会 （午前 10時２分） 

 

大久保教育長 皆さん、おはようございます。お忙しいところをご参集賜りまして、あり

がとうございます。 

       さて、令和２年がもう間もなく終わろうとしております。また、２学期も、

もうすぐ終わろうとしております。毎日、新型コロナウイルスの感染拡大

について心配しておりますが、関東方面では、拡大傾向にあり、また、海

外の方でも、変異したウイルスが発生したということで、本当に危惧して

おります。一刻も早く、感染が収束することを願ってやみません。 

       年が明ければ、成人式も行われるわけでございます。できる限りの事業は、

また、進めていきたいと思っておりますので、ご協力の方よろしくお願い

いたします。 

それでは、着座にて進行いたします。会議録署名委員の指名を安嶋委員と

髙桑委員にお願いしたいと思います。よろしくお願いいたします。 

12月の活動報告をさせていただきます。 

大久保教育長 「12月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

11/24 教育福祉常任委員会 

11/24 令和２年第 15回教育委員会 

11/25 野々市市立志式 

11/26 令和２年度野々市市教育支援委員会 

11/27 菅原小学校 学校訪問 

11/27 第３回石川県教育委員会連合会「理事会」 

11/30 富陽小学校 学校訪問 

11/30 イオンリテール「御経塚店閉店」及び「イオンモール白山開業」に

向けて青少年健全育成に関する意見交換 

12/8  市議会 一般質問 

12/9  市議会 一般質問 

12/11 第２回野々市市スポーツ推進審議会 

12/12 北国街道体験 文化財「喜多家」おそうじ作戦 表敬（激励） 

12/14 第２回社会教育委員会議 
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大久保教育長 この件について、ご質問ご意見等ございませんでしょうか。 

松野 委員  第２回社会教育委員会議の協議事項にあります「成年年齢引き下げに伴う

令和４年度以降の成人式のあり方について」教えていただけますか。 

大久保教育長 はい。こちらの方は委員の皆さんにあらかじめ課題をお示しし、ご検討し

ていただいたのち協議を行いました。結論から申し上げますと、20 歳の時

に、「20歳を祝う会」とか、「20歳の集い」というような形で行うのが一番

よろしいのではないかということになりました。18 歳の１月成人式の時期

は、受験や就職などで、集まりにくいというのが現状かと思います。また、

夏に行ってはどうかというご意見もございました。いくつか細かい点はご

ざいましたが、ほとんどの方が、これまでどおりの年齢と時期に行えばと

いうことでございました。 

松野 委員  わかりました。 

大久保教育長 その他ございませんでしょうか。 

       それでは続きまして、１月の行事予定に参りたいと思います。 

中田 部長  「１月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

1/4  仕事始め式 

1/4   部課長会議 

1/6   教育委員会懇談 

1/7   定例校長会議 

1/10  成人式 

1/18  庁議 

1/25  教育福祉常任委員会 

1/26  第１回教育委員会 

1/26  学校関係者向けコミュニティスクール研修会 

 

大久保教育長 この件について、ご意見ご質問等ございません。 

それでは続きまして、報告に参りたいと思います。報告１「野々市市児童

生徒就学援助費等の支給状況について」事務局説明をお願いいたします。 

塩田 課長  報告１「野々市市児童生徒就学援助費等の支給状況について」説明。 

       （説明の概要） 

       １．野々市市児童生徒就学援助費（12月 24日支給分まで） 

          支給児童生徒数 490人 

支給額 22,274,230円 

２．野々市市特別支援教育就学奨励費（12月 24日支給分まで） 

          支給児童生徒数 43人  
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支給額 2,187,041円 

３．野々市市小中学校入学準備支援金（12月 24日支給分まで） 

          支給児童生徒数 90人  

支給額 5,015,580円 

 

大久保教育長 報告１「野々市市児童生徒就学援助費等の支給状況について」ご意見ご質

問等ございませんでしょうか。 

安嶋 委員  確認ですが、就学援助費の対象基準は、基本的に前年の所得をもとに算出

されるということですね。 

塩田 課長  はい。そうです。 

安嶋 委員  となると、例えばコロナで、今年に入ってから所得が急激に下がったりす

る人については、何らかの対応をすることがあったのか。来年度以降の反

映ということになるのか。その辺りは、どのような対応をされたのか教え

てください。 

塩田 課長  コロナの影響により収入が減った方については、申し出をいただいて、そ

ちらを配慮した形で支給しております。 

安嶋 委員  わかりました。ありがとうございます。 

大久保教育長 その他ございませんでしょうか。 

       無いようですので、続いて報告２「少人数学級に関する国の動向について」

事務局から説明をお願いします。 

松田 参事  報告２「少人数学級に関する国の動向について」説明。 

       （説明の概要） 

       国の動き 

        ・令和３年から令和７年にかけて、小学校の 35人学級をめざす 

         （中学校は今後の検討課題とする） 

       実現に向けての課題  

        ・教室が不足する学校の施設面での対応 

・職員室のスペースの確保 など 

 

大久保教育長 この件についてご質問等ございませんでしょうか。 

       別冊資料の４頁が「35 人学級の場合」の学級数の推移ということで、令和

７年を見ると、小学校は１増ないし増減なし、中学校は１増ないし２増で

あると。ただし、５頁の「30 人学級の場合」では、相当の増加になるとい

うことでございます。 

松田 参事  今ほど教育長がおっしゃったとおりだと思います。35人の場合と 30人の場

合では、さらに必要となる学級数に大きな違いがあるということで、別冊
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資料３をさらにコンパクトにまとめたものが、別冊資料４で、教室不足の

見込みを表したものです。35 人学級の場合の教室不足数については、野々

市小学校で可能性はございますけれども、他校については概ね大丈夫だろ

うという見込みです。ところが 30人学級となった時には、その他の学校で

も不足が考えられるということでございます。 

大久保教育長 その他ございませんでしょうか。 

       それでは次に参りたいと思います。報告３「第 73回石川県民体育大会冬季

大会について」事務局お願いします。 

清水 課長  報告３「第 73回石川県民体育大会冬季大会について」説明。 

       （説明の概要） 

       開催日 令和３年２月 27 日（土）～28 日（日） 

開場 白山市白峰アルペン競技場及び白山市白峰クロスカントリー競技場 

・開会式 日時 令和３年２月 27 日（土）午前８時 30 分より 

場所 白山市立白峰小学校体育館 

・閉会式 日時 令和３年２月 28 日（日）午後２時 00 分より 

場所 白山市立白峰小学校体育館 

        

大久保教育長 報告３「第 73回石川県民体育大会冬季大会について」ご意見ご質問等ござ

いませんでしょうか。 

       ないようですので、報告３については終わります。 

       その他、事務局から報告等ございませんでしょうか。 

       清水課長、体育施設の個人使用料改正案について説明していただけますか。 

清水 課長  現在、市民体育館、スポーツセンターの個人の利用は、市内の方は無料、

市外の方は有料となっております。一般の方が 100 円で、市外でも、高校

生以下は無料となっております。今後、審議いただきたいと思っているの

ですが、一般、市内市外問わず個人使用料 100 円、高校生以下小学生まで

半額の 50円ということで、受益者負担の観点から徴収してはどうかという

話がありまして、スポーツ推進審議会の中では、皆さん了解ということに

なっております。体育施設条例ですので３月の議会に上程し、告知期間を

少し設けて実施できればと思っております。 

大久保教育長 中央広域圏の中で、その辺については、揃えてどうかという話がございま

して、プールなどは既に使用料をいただいておりますので、体育館につい

ても使用料をいただいて、それを施設の改修や備品の買い替えなど、そう

いったものに充当していくというようなことで考えているところでありま

す。これは条例なので、また正式審議をしていただくことになろうかと思

います。この件について、ご質問ございませんでしょうか。 
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       その他、事務局からございますか。 

塩田 課長  総合教育会議でございますけれども、例年 202 会議室で開催しておりまし

たが、コロナの対策ということで、少し広い 201 会議室で今年は開催しま

すので、またよろしくお願いしたいと思います。 

大久保教育長 よろしくお願いいたします。 

続きまして日程調整に参りたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

大久保教育長 ３月の定例教育委員会は令和３年３月 25日木曜日 14時からといたします。 

それでは、第 16 回教育委員会を終了させていただきます。この後、201 会

議室で総合教育会議がございます。よろしくお願いいたします。 

 

 

閉会 （午前 10時 40分） 

 

 

 

 


